SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 07 de agosto de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Entregará la FEUM becas de transporte

Nacional: Demandan estudiantes excluidos que todas las instituciones acudan al diálogo

SALUD

Estatal: Entrega el DIF 600 aparatos auditivos

Nacional: Se incrementan en México los casos de EPOC

Internacional: Utilizan mariguana 180.6 millones en el mundo, revela estudio de la ONU

ECONOMÍA

Estatal: \$100 millones en obras para pueblos indígenas

Nacional: En mayo siguió la desaceleración económica en el país, dice Inegi

Internacional: Demanda EU a Bank of America por vender bonos basura a inversionistas

POLÍTICA

Estatal: El IMIPE, el sujeto obligado al que más consultan y contra quien más se inconforman los ciudadanos

Nacional: Autodefensas bloquean carreteras federales de Guerrero; exigen retiro de Ejército y Marina

Internacional: Hiroshima recuerda a víctimas de la bomba atómica que lanzó EU en 1945

EDUCACIÓN

Estatal:

Entregará la FEUM becas de transporte

Para evitar la deserción escolar por falta de dinero, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), entregará en este arranque de ciclo escolar, 800 mil pesos en becas de transporte a estudiantes, además de que pondrá en marcha el transporte gratuito de los municipios de Xochitepec, Temixco, Jiutepec y Cuautla hacia el campus Chamilpa en Cuernavaca, sumado al otorgamiento de despensas y apoyos diversos a los jóvenes. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, dio a conocer que los retos para el año lectivo que para algunos jóvenes ya comenzó en la UAEM, son el apoyarlos con todos los elementos posibles y los recursos económicos que a través de partidas presupuestales ya fueron asignadas por la administración central e inclusive el mismo gobierno del estado. Detalló que durante este semestre, se canalizarán cerca de 800 mil pesos para becas de transporte para estudiantes; además, se estará colocando transporte gratuito en diferentes municipios como Xochitepec, con quien ya se concretó un acuerdo para llevar a los jóvenes de esa localidad hacia el campus Chamilpa.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Cumple Tepoztlán con pago a UAEM

El municipio de Tepoztlán cumplió con la entrega del 5 por ciento de impuesto ProUAEM, correspondiente al segundo trimestre del 2013; empero, todavía sigue habiendo muchos ayuntamientos que no han otorgado ni siquiera una parte de este porcentaje, afectando así a los estudiantes morelenses. Ello quedó de manifiesto durante el otorgamiento de 46 mil pesos, que por concepto de este impuesto, canalizó el cabildo de Tepoztlán a la Casa de Estudios y que vendrá a apoyar las acciones que en materia de remodelación de infraestructura se hace en el nivel medio superior. El presidente municipal de Tepoztlán, Francisco Navarrete Conde, en una reunión realizada en la Sala de Juntas de la Rectoría, cumplió con esta entrega, en donde estuvieron presentes Gerardo Ávila García, secretario de rectoría, en representación del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez; David Núñez, contador municipal de Tepoztlán y Eduardo Guerrero, secretario del presidente municipal. Francisco Navarrete aseguró que su administración no dejará de cumplir con el pago de este impuesto, para que los recursos económicos lleguen a los estudiantes morelenses en beneficio de la sociedad.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito).

Arrancan siete nuevas carreras en la UAEM

Con el inicio del primer semestre del ciclo escolar 2013-2014, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), abrió siete nuevas carreras profesionales, principal estrategia que ha permitido ampliar hasta en un 35 por ciento la matrícula de nuevo ingreso. Se trata de las licenciaturas en Ciencias Políticas; Ciencias Aplicadas al Deporte, Comunicación y Gestión interculturales, Diseño, Teatro, Turismo y Trabajo Social. Al respecto y luego de aperturar el ciclo escolar de la nueva unidad académica de Trabajo Social en el municipio de Temixco, el rector, Alejandro Vera Jiménez, sostuvo que con estas nuevas licenciaturas la UAEM da respuesta a la principal exigencia social, de ofertar mayores espacios y diversificar las opciones de formación profesional, atendiendo las necesidades del mercado laboral. En la colonia Azteca del municipio de Temixco, se dieron cita las 37 alumnas y tres alumnos de nuevo ingreso junto con sus padres para atestiguar el inicio del ciclo escolar de la licenciatura en Trabajo Social de la UAEM. "Tenemos la firme convicción de que en la coyuntura sociopolítica que vive nuestro estado y nuestro país, el contar con profesionales del trabajo social, con una impronta de responsabilidad ética y con sólidos valores académicos y profesionales, es una necesidad a la que como universitarios no podemos sacarle la vuelta" agregó el rector Alejandro Vera. El Regional del Sur, p.9, (Redacción).

Entregan galardón a alumnos ganadores

Tres alumnos de noveno semestre de la licenciatura en Administración, de la Facultad de Contaduría Administración e Informática de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibieron ayer reconocimientos por parte del rector Alejandro vera Jiménez. Noemí Diego melgar, Ignacio Gabriel Loaeza Rodríguez y José Ángel Méndez Ceballos merecieron los honores por haber colocadoa la máxima casa de estudios morelense en el sexto lugar entre 50 universidades de 15 países en la lista del Desafío Iberoamericano de Simulación de Negocios "Company-Game reto 2013". Vera Jiménez también elogio el trabajo de Daniel Ríos Figueroa y Esteban Canalla, estudiantes egresados de dicha unidad académica que obtuvieron un desempeño de excelencia en las áreas de Fiscal y Auditoría en el examen general de egreso del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval), en la licenciatura de contaduría en marzo reciente.

Diario de Morelos, p.14, (Redacción) y La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Prohíbe la SEP cuotas escolares

La Secretaría de Educación y la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), pidieron a la población denunciar a directivos y maestros que les estén solicitando la entrega de cuotas escolares a cambio de la inscripción de sus hijos para el próximo ciclo escolar, luego de que para las autoridades, esta acción ya no está permitida, puesto que se cuenta con un presupuesto de 62 millones de pesos para cubrir las necesidades que registran las escuelas. El señalamiento viene a colación, después de que padres de familia de Cuernavaca, Jiutepec, Temixco y Jojutla, denunciaron que para "apoyar" la estadía y educación de sus hijos en los planteles, necesitaban "colaborar" con 500, 300 o hasta 200 pesos en diversos casos, e inclusive daban a conocer el número de una cuenta bancaria a donde se tiene que depositar estas cantidades de dinero lo antes posible. Esta situación generó la molestia de los jefes de hogar, quienes exigieron a la Secretaría de Educación una investigación a fondo sobre estas anomalías, toda vez que calificaron de "arbitraria" la petición de los directivos, más y porque es en estas fechas en donde se tiene el gasto fuerte en la compra de libros, uniformes, zapatos y útiles escolares. Ante estas quejas, la Secretaría de Educación, que encabeza René Santoveña Arredondo, dio a conocer que la petición de cuotas escolares es ilegal y que como tal, se debe denunciar a los funcionarios o maestros que las están exigiendo para que así se pueda actuar en consecuencia.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández) La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado); El Regional del Sur, p.9, (Estrella Pedroza)

Nacional:

Demandan estudiantes excluidos que todas las instituciones acudan al diálogo

El Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) denunció que autoridades del Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) y otras instituciones públicas dijeron no haber sido convocadas por la Secretaría de Educación Pública (SEP) para la mesa de diálogo de este miércoles, si bien la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) confirmó su presencia. En un comunicado, el movimiento manifestó su preocupación respecto de las condiciones para iniciar el diálogo y advirtió que sólo estamos dispuestos a aceptar una mesa en la que participen todas las instituciones (UNAM, UAM, UPN, IPN, UACM y DGENAM); de no ser así, continuaremos con nuestras movilizaciones. De no iniciarse el diálogo este miércoles, los jóvenes instalarán un plantón frente a la SEP, como habían anunciado la semana pasada.

La Jornada, p.41, (Ariane Díaz),

El Universal, (Natalia Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/matriculas-marcha-universidades-940770.html

Milenio, (Fanny Miranda),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feba2ba60

Afirma la SEP que siguen disponibles 50 por ciento de los espacios ofrecidos

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que a dos semanas de arrancar el Programa Emergente de Matrícula de Educación Superior aún están disponibles más de 50 por ciento de los lugares ofrecidos, pues hasta el momento sólo se han registrado 19 mil 342 aspirantes interesados en un espacio educativo, de un un total de 45 mil 676 disponibles. De acuerdo con las cifras dadas a conocer por la dependencia a través de un comunicado, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) agotó sus espacios disponibles tanto en la modalidad escolarizada como a distancia, en la que abrió mil 500 lugares. Lo mismo ocurre con el Instituto Politécnico Nacional (IPN), ya que los mil 100 espacios adicionales en licenciaturas impartidas a distancia ya fueron solicitados por igual número de jóvenes que no lograron matricularse en una institución pública o privada en los pasados procesos de selección.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano),

El Universal, (Nurith Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/buscan-19-millugar-con-plan-emergente-sep-208152.html

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773904.html Milenio, (Fanny Miranda),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feb801d82

Chuayffet propone aumentar número de maestros de inglés

El secretario de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, destacó el interés de aumentar el número de profesores de inglés "para satisfacer la demanda en los diversos niveles de enseñanza". De manera particular, resaltó que existe el interés de fortalecer la Educación Normal con la formación de maestros de inglés, así como incrementar el número de estudiantes mexicanos en Estados Unidos, "y alcanzar un nivel más acorde con el nivel de desarrollo de nuestro país y con la vecindad que nos une". Así lo estableció durante un

encuentro privado con el embajador de Estados Unidos en nuestro país, Anthony Wayne, con quien trató temas de la agenda bilateral en educación.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773903.html

La Jornada, p.17, (De la Redacción),

Milenio, (Fanny Miranda),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974febd80236

Creará la SEP 35 tecnológicos y universidades

Ante el elevado número de jóvenes que no obtienen un lugar en las instituciones de educación superior, la Secretaría de Educación Pública (SEP) comenzó las gestiones para crear 20 nuevos institutos tecnológicos, seis universidades politécnicas y nueve universidades tecnológicas en las entidades del país con el mayor número de rechazados. De acuerdo con documentos en poder de MILENIO, la SEP solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 201 millones de pesos para realizar los estudios de preinversión de las nuevas instituciones de educación superior. La dependencia educativa busca construir a partir de 2015 20 institutos tecnológicos en Aguascalientes, Campeche, Colima, Chiapas, Chihuahua, Distrito Federal, Durango, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Michoacán, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas y Veracruz.

Milenio, (Fanny Miranda),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974febd6d6b3

Obtiene México oro y bronce en Olimpiada Internacional de Geografía

Con aplausos, muestras de afecto y pancartas fue recibido el equipo que representó a México en la X Olimpiada Internacional de Geografía Kyoto 2013, donde Andrés Fernández Macías, del Distrito Federal, obtuvo la segunda medalla de oro en la historia de la participación mexicana en el certamen. Un comunicado de la Academia Mexicana Ciencias (AMC) señaló que en tanto, Marcos Aguilar Ortiz, de Monclova, Coahuila, fue ganador de la presea de bronce, la quinta para el país en este concurso que congrega a estudiantes provenientes de todo el mundo. A su vez, el director del programa de la Olimpiada Mexicana de Geografía, Fernando García García, comentó que "fue una de las mejores participaciones que hemos tenido. El promedio de calificación, contando el promedio de calificaciones por equipos, México quedó en el quinto lugar de 32 participantes".

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773712.html

El Universal, (Nurith Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/oro-para-mexico-en-justa-de-geografia-940812.html

SALUD

Estatal:

Entrega el DIF 600 aparatos auditivos

Autoridades del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, entregaron ayer aparatos auditivos a 600 personas que presentan discapacidad en sentido del oído. Durante la entrega de los apoyos, Elisa Zamudio Ábrego, directora general del Sistema DIF Morelos, subrayó que la institución mantendrá la ayuda a población que vive en situación de desventaja, porque lo que se pretende es mejorar la calidad de vida y condiciones de la población. Indicó que el programa se desarrolló en dos etapas, primero fue la detección de problemas auditivos, así como la toma de molde y audiometría, por lo que en las sedes que se instalaron en el CRI Cuautla, CRI Jojutla y DIF Morelos, se atendieron a cien pacientes diariamente, obteniendo un total de 750 expedientes de los 33 municipios, los cuales mediante un estudio socioeconómico y dependiendo la necesidad auditiva, se convirtieron en candidatos para recibir su aparato.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3079956.htm

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito); Diario de Morelos, p.8, (Marcela Gacía); La Unión de Morelos, p.30, (Sin firma) y El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44387:entrega-dif-morelos-aparatos-auditivos-a-personas-vulnerables&catid=42:local&Itemid=63.

Aumentan a 953 los casos de dengue en Morelos

La incidencia de dengue se mantiene a la alza en Morelos, en tan solo diez días el recuento oficial subió de 678 a 953 casos confirmados oficialmente en Morelos. Patricia Mora González, directora de los Servicios de Salud del estado, confirmó un deceso por este padecimiento en mayo pasado.

La Unión de Morelos. p.13, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Se incrementan en México los casos de EPOC

La Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC) está aumentando, dejando secuelas incapacitantes, y será en pocos años la tercera causa de muerte en México, alertó Catalina Casillas Suárez, neumóloga clínica del Hospital General de México, quien agregó que desafortunadamente, aproximadamente la mitad de los pacientes no han sido diagnosticados. En entrevista la también integrante de la Clínica del Tabaco y Cáncer del citado nosocomio expuso que la EPOC es una causa de días laborales perdidos y agregó que mientras en 2004 este padecimiento representaba la causa 13 de días laborales perdidos, para 2030 se convertirá en la quinta.

La Jornada, p.42, (Carolina Gómez Mena).

Ayer, sismo de 5.1 grados; su origen, en Ometepec

El coordinador Nacional de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, Luis Felipe Puente, informó que el sismo de la tarde de ayer fue de 5.1 grados Richter, con origen en Ometepec, Guerrero, y descartó que hubiera daños. El funcionario debió salir del edificio del Senado, al sonar la alarma sísmica, junto con el subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana, Roberto Campa Cifrián.

La Jornada, p.17, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas),

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773747.html

El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/sismo-estados-saldo-blanco-940697.html

Milenio, (Javier Trujillo),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feb87a7fb

Internacional:

Utilizan mariguana 180.6 millones en el mundo, revela estudio de la ONU

De acuerdo con el Informe Mundial de Drogas 2013, de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (Unodc), dado a conocer a finales de junio pasado, la cannabis continúa siendo la sustancia ilícita más consumida a escala mundial, pues 180.6 millones de personas la usan, es decir 3.9 por ciento de la población de entre 15 y 64 años. En América del Sur, las incautaciones de hierba de cannabis notificadas crecieron 46 por ciento en 2011, y aunque en Europa también lo hicieron, hubo una reducción en las de resina de cannabis o hachís". La Organización Mundial de la Salud (OMS) indica que los efectos agudos del consumo de mariguana han sido reconocidos durante muchos años, y en su página electrónica detalla que "la cannabis afecta el desarrollo cognitivo (capacidad de aprendizaje), incluyendo los procesos asociativos, y el recuerdo libre de elementos previamente aprendidos a menudo se altera cuando se utiliza cannabinoide durante periodos de recuerdo y aprendizaje".

La Jornada, p.7, (Carolina Gómez Mena),

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773757.html

ECONOMÍA

Estatal:

\$100 millones en obras para pueblos indígenas

El Gobierno del Estado y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, acordaron la inversión en Morelos de 100 millones de pesos, para la realización de distintas obras en las comunidades indígenas. El convenio celebrado establece que la Federación aportará hasta la cantidad de 70 millones, y 30 millones al gobierno del estado, para su distribución en los siguientes conceptos: 47.82 por ciento a caminos alimentadores y puentes vehiculares; 3.98 por ciento a agua potable; 28.90 por ciento a drenaje y saneamiento, y 19.30 a electrificación. Los recursos de acuerdo con el convenio suscrito entre las partes, se aplicarán Atlatlahucan, Ciudad Ayala, Miacatlán, Ocuituco, Temixco, Yautepec, Tepoztlán, Tlaquitenango y Tetela del Volcán.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3079951.htm

Recaudan 12 mdp en predial rezagado

El municipio de Cuernavaca reportó que sólo 6 mil contribuyentes, con rezago de años anteriores, respondieron a las notificaciones para la regularización del pago por de impuesto predial, con lo que se logró la recaudación de 12 millones de pesos. Pero al menos 24 mil predios se encuentran aún con adeudo y en

espera de regularizarse para que en un lapso de tres días hábiles, los propietarios puedan acudir a cubrir su pago, ante los citatorios y embargo por adeudo que emprendió la Tesorería Municipal. El tesorero de Cuernavaca, Rafael Rivera Ruiz, aseveró que cumpliendo con el exhorto del presidente Jorge Morales Barud, de facilitar a los contribuyentes a cumplir con sus obligaciones fiscales, los 24 mil predios que restan por cubrir su saldo retrasado podrán acercarse a los módulos de atención en las jornadas de mejoramiento vecinal (Mejor en Sábado), para obtener un 100 por ciento en recargos.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3079945.htm

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); Diario de Morelos, p.6, (DDM Redacción) y La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma).

Nacional:

En mayo siguió la desaceleración económica en el país, dice Inegi

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que durante mayo pasado se observaron signos de desaceleración en la economía mexicana, con el que se acumulan 11 meses en esas condiciones. Al dar a conocer el Sistema de Indicadores Cíclicos que permite determinar la fase del ciclo económico en que se encuentra un país, el Inegi señaló que conforme a los resultados del indicador coincidente en mayo de 2013 continuaron los signos de desaceleración al partir de un valor de cien puntos y mostrar una disminución de 0.03 puntos respecto al mes previo. El indicador adelantado para junio estimado por el Inegi señala que hay signos de crecimiento en la economía, al registrar en su sistema de medición un valor de 100.2 puntos, lo que representa un variación de 0.01 puntos respecto a los resultados de mayo. El indicador coincidente abarca cinco componentes para estimar el comportamiento de la economía, de los cuales durante mayo mostraron un comportamiento negativo el indicador de la actividad económica mensual, con 0.07 puntos; el indicador de la actividad industrial, con 0.12; el índice de ventas netas al por menor en los establecimientos comerciales, con menos 0.03 puntos; la tasa de desocupación urbana, con 0.11, y las importaciones con 0.06 puntos.

La Jornada, p.28, (Miriam Posada).

El Universal, (Ixel Yutzil González),

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/actividad-economica-en-caida-104205.html.

Pierde el IMSS por juicios 16 mil map

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) es poco efectivo a la hora de enfrentar juicios fiscales, pues dos de cada tres pleitos los pierde, lo que ha llevado a que desde 2006 y hasta el primer semestre de 2013 reporte una pérdida económica de 15 mil 896 millones de pesos, revelaron datos de la Secretaría de Hacienda. Según informes de la dependencia, durante esos siete años y medio han estado en juego 136 mil 116 juicios, de los cuales 46 mil 302 se resolvieron a favor de la institución de salud, por 89 mil 814 en contra. Lo anterior significa que el IMSS perdió 66% de los casos, por solo una efectividad de 33%. En esos juicios se disputaron 29 mil 629 millones de pesos, de los cuales apenas conservó 13 mil 733 mdp, por 15 mil 896 millones de pesos que perdió. De acuerdo con el IMSS, los juicios que enfrenta son aquellos que promovieron patrones (personas físicas o morales) contra los adeudos fiscales por la omisión en el pago de cuotas obrero patronales. También entran en pleito los pasivos generados por el incumplimiento de las obligaciones establecidos en los seguros que se establece en el régimen obligatorio de la Ley del Seguro Social, como riesgos de trabajo; enfermedades y maternidad; invalidez y vida; retiro, cesantía en edad avanzada y vejez, y quarderías y prestaciones sociales.

El Universal, (Mario Alberto Verdusco),

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/pierde-el-imss-por-juicios-16-mil-mdp-104210.html.

Suben reservas 801 mdd en una semana: BdeM

El Banco de México dio a conocer que las reservas internacionales del país registraron un incremento de 801 millones de dólares en la semana del 29 de julio al 2 de agosto. A la fecha México tiene reservas por 169 mil 48 millones de dólares, que reflejan un crecimiento acumulado de 5 mil 533 millones de dólares respecto del mismo periodo de 2012. Los movimientos en las reservas corresponden a tres factores que consisten en que Petróleos Mexicanos (Pemex) le vendió al Banco Central mil millones de dólares; el gobierno federal le compró 24 millones de dólares; así como una reducción de 175 millones de dólares como resultado del cambio en la valuación de los activos internacionales del banco. En el periodo del reporte el Banco de México realizó operaciones de mercado abierto con instituciones bancarias para compensar una contracción neta de liquidez por por 9 mil 567 millones de pesos.

La Jornada, p.29, (Miriam Posada).

Internacional:

Demanda EU a Bank of America por vender bonos basura a inversionistas

El gobierno de Estados Unidos interpuso una demanda civil contra Bank of America por haber engañado a los inversionistas al venderles 850 millones de dólares en derivados de créditos hipotecarios de riesgo (subprime), que dieron origen a la crisis financiera de 2008. El Departamento de Justicia de Estados Unidos y el regulador bursátil (SEC) anunciaron paralelamente este martes que iniciarán procesos contra la institución con sede en Charlotte, Carolina del Norte. La entidad está acusada de no haber revelado riesgos significativos ligados a estos productos financieros y de haber descrito en forma poco clara los préstamos de los cuales dependían estos derivados. Bank of America estructuró, ofreció y vendió títulos adosados a préstamos hipotecarios otorgados a clientes poco solventes, que fueron presentados a los inversionistas como créditos seguros, indicó.

La Jornada, p.29, (AFP v Reuters).

Al Washington Post le fue imposible escapar de la turbulencia que engulle a los diarios

La venta del emblemático diario estadounidense The Washington Post constituye una de las señales más claras sobre cómo está cambiando el poder dentro de los grandes medios de comunicación en Estados Unidos. El fundador de Amazon, Jeff Bezos, ha conseguido imponerse de forma implacable como el mayor vendedor al por menor de Internet y ahora compra una de las cabeceras más prestigiosas del país con su propio dinero. Bezos adquirió el medio de información por 250 millones de dólares a título personal, es decir, de manera independiente de Amazon, empresa que fundó y de la cual es presidente ejecutivo. Con una fortuna de 28 mil millones de dólares, esta inversión apenas hace mella en su cartera, pero le da el control de un poderoso baluarte en los medios de comunicación, el segundo en impacto nacional e internacional sólo detrás del The New York Times. "Al diario le ha resultado imposible escaparse de la turbulencia financiera que ha acabado engullendo diarios y otros medios legendarios", señaló el Washington Post en un artículo sobre su propia venta. La familia Graham, dueña del diario desde hace 80 años, ganó la lealtad de sus empleados por la gestión del medio, famoso por haber desvelado el escándalo de Watergate, que terminó con la renuncia del presidente estadunidense Richard Nixon.

La Jornada, p.28, (DPA, AFP y Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

El IMIPE, el sujeto obligado al que más consultan y contra quien más se inconforman los ciudadanos

El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) dio a conocer que durante lo que va del año (hasta el 31 de julio), los sujetos obligados con más números de solicitudes de información siguen siendo el órgano garante de Morelos, junto con el Ayuntamiento de Cuernavaca, seguido por el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) y luego por los ayuntamientos de Temixco y Jiutepec, así como la Secretaría de Gobierno, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la Procuraduría General de Justicia, la Secretaría de Seguridad Pública y el Ayuntamiento de Cuautla. La presidencia del IMIPE informó que a la fecha antes mencionada, el número de solicitudes totales de los 124 sujetos obligados del estado fueron dos mil 692 solicitudes de información y 364 recursos de inconformidad, ya sea por falta de respuesta a las solicitudes, forma de entrega o la entrega incompleta o incorrecta de la información, de enero a julio del presente año.

La Unión de Morelos, p.9, (Claudia Marino).

Recibe IMEM recurso federal

La titular del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), Adriana Mújica Murias, informó que ya cuenta con fondos federales para los albergues del estado y para la realización de un diagnóstico sobre equidad de género en diversas instituciones. La funcionaria informó que en total fueron tres millones 800 mil pesos los que arribaron a la entidad, provenientes del Programa de Apoyo a las Instancias de Mujeres, los cuales se destinaran a los albergues, además de otros 800 mil pesos que se utilizarán para la realización del estudio de equidad de género. Éste último consistirá de dos etapas, la primera será para el estudio que realizará la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la segunda parte la concretarán 24 dependencias del gobierno estatal

El Caudillo de Morelos, p.6, (Omar Ocampo).

Funcionarios estatales de Morelos recibirán créditos de \$600 mil para comprarse autos

El gobierno del perredista Graco Ramírez autorizó mediante un decreto otorgar préstamos hasta de 600 mil pesos a secretarios de su gabinete para adquirir autos. La Ley del Instituto de Crédito para los Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado de Morelos estipula que los beneficiarios de estos créditos deben tener al menos seis años de antigüedad. La disposición, firmada por la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza, y por el secretario de Administración, Carlos Riva Palacio Than, apareció publicada en el periódico oficial Tierra y Libertad el 12 de julio. El coordinador de los diputados panistas, Javier Bolaños Aguilar, señaló que mientras se renuevan los autos para los secretarios se anuncia que ya no se comprarán vehículos oficiales y se rematarán los existentes. Los principales beneficiarios serán los secretarios, secretarios técnicos, coordinadores generales, subsecretarios, jefes de unidad, directores generales, que recibirán créditos de 200 mil hasta 600 mil pesos, de acuerdo con su puesto.

La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos).

Libre, presunto implicado en secuestro de siete en Morelos

Gregorio Briceño Rubio, el segundo detenido por el presunto secuestro de siete personas en la comunidad de Oaxtepec, municipio de Yautepec, fue liberado la noche del lunes, pues la juez no encontró elementos suficientes para procesarlo. Policías federales y ministeriales detuvieron a Briceño el 31 de julio en las inmediaciones de la ciudad de Cuautla. La Procuraduría General de Justicia (PGJ) de Morelos lo acusó de estar relacionado con la desaparición de siete vecinos de la delegación Iztacalco del Distrito Federal. Al salir del penal de Atlacholoaya, declaró: "No sé por qué hay tanta gente mala fuera y no la agarran. No sé por qué hacen esas injusticias. Hasta dónde vamos a llegar con esto". El abogado de Briceño, David Vargas Téllez, dijo que la PGJ no ha hecho bien sus investigaciones para dar con los desaparecidos. "Evidentemente, se trataba de inculpar a gente inocente para tratar de librar la presión social". La PGJ sólo tiene detenido al jardinero Esteban Cadena Torres, de 28 años de edad, vinculado a proceso la semana pasada. Cadena laboraba en la casa que, según la procuraduría, visitaron los desaparecidos el 6 de julio. El inmueble se encuentra en la calle 2, manzana 3, lote 8 de la colonia El Partidor, de Oaxtepec, dato que derrumbó la versión del gobernador Graco Ramírez, de que los desparecidos ni siquiera habían estado en Morelos.

La Jornada, p. (Rubicela Morelos).

Nacional:

Autodefensas bloquean carreteras federales de Guerrero; exigen retiro de Ejército y Marina

El gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, amenazó con desalojar a los policías comunitarios que desde la mañana de este martes realizaron diversos bloqueos en carreteras de las regiones de la Montaña, centro, y Costa Chica. No podemos permitir que se cometan actos al margen de la ley, advirtió el mandatario perredista. A partir de las 9 horas, unos mil 500 integrantes de la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias-Policía Ciudadana (CRAC-PC), de la Casa de Justicia de El Paraíso, municipio de Ayutla de los Libres, iniciaron los cierres viales. Demandaron la salida del Ejército y la Marina de sus territorios y manifestaron su respaldo a los integrantes del Sistema de Seguridad y Justicia Ciudadana (SSJC), quienes mantienen retenidos a 100 soldados en el poblado El Pericón, municipio de Tecoanapa, en demanda de que les devuelvan armas que les decomisaron el lunes. "Esta es una prueba del descontento de los pueblos contra los tres niveles de gobierno que están aliados con la delincuencia organizada, y contra las reformas de Enrique Peña Nieto, que si no luchamos, hará más pobres a nuestros pueblos. Desde Tixtla, la tierra de nuestro general Vicente Guerrero, decimos al gobierno que lucharemos contra sus reformas", manifestó Gonzalo Molina, promotor de la CRAC-PC en esa ciudad.

La Jornada, p.10, (Sergio Ocampo y Héctor Briseño).

El Universal, (Adriana Covarrubias y Juan Cervantes),

http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/guerrero-liberan-a-militares-y-funcionarios-retenidos-91949.html.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos),

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773895.html.

Milenio. (Adriana Esthela Flores).

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974febd59542.

Obtiene gobierno de Sonora con acciones ilegales tierra guarijío

La población indígena guarijío –asentada en Sonora, y que apenas cuenta con unas 350 familias– se resistió durante dos años a ceder los derechos de sus tierras para la construcción de la presa Pilares-Bicentenario, pero las autoridades estatales obtuvieron hace unos días la firma de los gobernadores tradicionales mediante engaños y la obstrucción a la asistencia a las asambleas de asesores, señalan Jesús Armando Haro, investigador del Colegio de Sonora, y Ramón Martínez, de la organización Foro para el Desarrollo Sustentable, quienes, además, recibieron amenazas de muerte. Desde el 21 de julio, cuando se dieron las primeras advertencias, han enfrentado dificultades para ir a las cinco comunidades guarijías, la mayoría

ubicadas en el municipio Álamos, a ocho horas de Hermosillo. Ese día las llantas de sus carros fueron macheteadas, después empezaron las amenazas de muerte por teléfono y correo electrónico, y aunque presentaron denuncia ante el Ministerio Público y recibieron escoltas del gobierno municipal, cuando las requirieron para acudir los primeros días de agosto a las asambleas guarijías les fueron negadas, detallan en entrevista.

La Jornada, p.39, (Angélica Enciso).

Piden investigar a Kessel y Suárez Coppel por trabajar para empresas del sector energético

La tercera comisión de la Permanente aprobó un dictamen que presentará hoy al pleno, por medio del cual se solicita a la Secretaría de la Función Pública (SFP) que inicie una investigación a la ex secretaria de Energía Georgina Kessel y al ex director de Petróleos Mexicanos (Pemex) Juan José Suárez Coppel, por haber aceptado cargos en empresas ligados al sector energético. La propuesta fue presentada por la diputada Aleida Alavez y la senadora Dolores Padierna, ambas del PRD, quienes señalaron que al haber aceptado Kessel el cargo de consejera externa independiente del consejo de administración de Iberdrola, y Suárez Coppel el puesto de consejero de la empresa Jacobs Engineering Group pueden incurrir en conflicto de intereses como lo estipula la Ley Federal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos. Resaltaron las legisladoras que Jacobs Nederland BV, subsidiaria de la compañía Jacobs Engineering Group Inc, "una de las más grandes proveedoras de servicios técnicos profesionales en el mundo, obtuvo en 2004 un contrato para construir 18 plataformas en el activo Ku Maloob Zaa con una inversión de 2 mil 500 millones de dólares.

La Jornada, p.29, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

Internacional:

Hiroshima recuerda a víctimas de la bomba atómica que lanzó EU en 1945

Con un llamado a la eliminación de todas las armas atómicas en el mundo, la ciudad japonesa de Hiroshima recordó hoy a las víctimas del lanzamiento de la primera bomba atómica hace 68 años, en un acto al que acudieron unas 50 mil personas.

El primer ministro conservador, Shinzo Abe, prometió que Japón mantendrá sus principios de no fabricar armas atómicas, ni adquirirlas ni permitir que sean instaladas en el país. Somos responsables de construir un mundo sin armas nucleares y tenemos el deber de transmitir su crueldad a las generaciones futuras, añadió. **La Jornada**, p.25, (DPA y AFP).

Irán, dispuesto al diálogo serio, pero sin renunciar a su proyecto nuclear: Rohani

Irán está dispuesto a entablar negociaciones serias con las potencias occidentales, pero no renunciará a su derecho inalienable a desarrollar su programa nuclear, que mantendrá sobre la base de la ley internacional, afirmó hoy el presidente Hasan Rohani, en su primera conferencia de prensa. Rohani, quien fue jefe de negociadores sobre el tema nuclear a principios de este siglo y en aquel entonces aceptó la suspensión del enriquecimiento de uranio, subrayó su voluntad política para resolver la cuestión (nuclear) preservando los derechos de Irán y al mismo tiempo responder a las inquietudes de la otra parte. No cederemos en cuanto a los derechos de nuestra nación pero somos partidarios del diálogo con las grandes potencias (Estados Unidos, Gran Bretaña, Alemania, Francia, China y Rusia). Si la otra parte está dispuesta, las preocupaciones serán resueltas rápidamente, añadió.

La Jornada, p.25, (DPA, Reuters y PI).

El Universal, (Jaime Hernández),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/iran-ofrece-rama-de-olivo-a-estados-unidos-83683.html.

Multitudinaria protesta en Túnez

Unos 40 mil manifestantes de la oposición se congregaron ayer ante la Asamblea Constituyente tunecina para exigir la dimisión del gobierno dirigido por los islamitas de Ennahda. Los manifestantes agitaron banderas de Túnez y gritaron: el pueblo quiere la caída del régimen. Numerosos manifestantes llevaron retratos del diputado de la oposición Mohamed Brahmi, cuyo asesinato el 25 de julio desató la actual crisis, y del opositor Chokri Belaid, muerto hace seis meses. Horas antes, el presidente de la Asamblea Constituyente, Ben Jaafar, anunció que suspendía los trabajos hasta que las diferentes fuerzas se sienten a negociar.

La Jornada, p.25, (AFP).

Juez reduce de 136 a 90 años la potencial sentencia contra Manning

La juez militar Denise Lind que declaró culpable al soldado Bradley Manning de la mayor filtración de información secreta en la historia de Estados Unidos redujo este martes la potencial condena del militar de 136 a 90 años de prisión. Lind determinó durante la fase de sentencia que debían fusionarse algunas de las condenas por entregar más de 700 mil archivos secretos a Wikileaks. El 30 de julio la juez declaró culpable a

Manning, de 25 años, de 19 cargos penales. En respuesta a las objeciones de los abogados de la defensa de que el proceso estaba "excediéndose" al buscar condenas separadas para todos los cargos de espionaje, la juez halló que algunos resultaban de los mismos delitos y debían ser fusionados para evitar una "multiplicación de cargos poco razonable".

La Jornada, p.24, (AFP, DPA, Reuters y Xinhua).

El Universal, (El Universal y AP),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/rebajan-sentencia-a-manning-a-90-anios-83691.html.

Barack Obama cancela reunión con Putin por caso Snowden

El presidente de EU, Barack Obama, canceló la reunión que iba a mantener con su homólogo ruso, Vladímir Putin, en septiembre entre otra razones por la concesión de asilo temporal a Edward Snowden en Rusia, informó hoy a Efe una fuente de la Casa Blanca.

Obama preveía reunirse con Putin en Moscú antes de asistir a la cumbre del G20 que tendrá lugar en septiembre en la ciudad rusa de San Petesburgo. "Después de una cuidadosa revisión que comenzó en julio, hemos llegado a la conclusión de que no hay suficiente progreso reciente en nuestra agenda bilateral como para celebrar la cumbre EU-Rusia a comienzos de septiembre", detalló la Casa Blanca en un comunicado. La decisión de Rusia de otorgar asilo temporal a Snowden "fue un factor que se consideró en la evaluación de la situación actual de nuestra relación bilateral", agregó la residencia presidencial. Además, la Casa Blanca menciona como argumento para la cancelación de la cumbre la "falta de avances" en temas como la defensa antimisiles, las relaciones comerciales, asuntos de seguridad global y de derechos humanos, entre otros.

La Crónica de Hoy, (EFE),

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773955.html.

Milenio, (AP),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974febef1474.